

ENTREVISTA CON Salustiano del Campo

blema de la emigración es un problema propio, en tanto que la explosión demográfica mundial es un problema que nos debería ocupar en segundo término. Por consiguiente, lo mejor sería que nos concentrásemos en los aspectos de política demográfica que nos incumben de una manera más directa, sin perjuicio de, si esto es posible, tomar después una posición congruente con nuestros propios planteamientos e intereses en los grandes temas de la explosión demográfica y otros similares.

Salustiano del Campo había estado con anterioridad en nuestras Islas con motivo de su participación en la II Reunión de Estudios Regionales. En esta nueva ocasión aprovechó para recorrer brevemente la zona platanera de Gran Canaria y hacer, también, una visita turística a Lanzarote.

-¿Cuál es la primera visión de Canarias que obtiene un sociólogo?

-Creo que precisamente el sociólogo es el hombre menos indicado para darle una primera impresión. Esta primera impresión se la puedo dar como ser humano. Es una impresión gratisima, una impresión excelente. Como sociólogo, sin embargo, y puesto que nuestra profesión es precisamente estudiar y analizar los sistemas sociales, espero llevarme buena documentación, particularmente la que me proporciona el Centro de Investigación Económica y Social de la Caja Insular de Ahorros, para poder estudiarla con detalle y poder enterarme de los problemas y de las características de esta sociedad, de esta región a la que deseo la máxima prosperidad.

Nuestro último tema fue el de las reuniones de Estudios Regionales, cuya segunda edición se desarrolló recientemente en nuestro Archipiélago.

-Fue una Reunión muy buena. Considero que tuvo una doble dimensión positiva. La primera, la que nos ocupásemos seriamente de un problema que considero absolutamente vital, tal vez el primero de los primeros, o, por lo menos, uno de los primeros que tiene planteados España en estos momentos. Y la segunda, la oportunidad de convivir colegas, científicos de diversas especialidades que no siempre encontramos esta oportunidad de intercambiar civilizadamente, como corresponde, puntos de vista sobre temas auténticamente fundamentales. Este tipo de reuniones no son frecuentes en nuestro país y pienso que deberían prodigarse más.

ALFREDO HERRERA PIQUE

LA POLITICA MONETARIA Y LA BALANZA DE PAGOS ESPAÑOLA

Conferencia de Luis Angel Rojo en el CIES



"La recuperación económica mundial será lenta y sólo cobrará fuerzas, probablemente, ya avanzado el año 1.976", dijo el profesor Luis Angel Rojo, en la conferencia que pronunció el pasado día 23 de junio en el Centro de Investigación Económica y Social de nuestra Entidad.

Para el Catedrático de Teoría Económica de la Universidad Complutense de Madrid y director del Servicio de Estudios del Banco de España, la recesión actual, en su intensidad y duración tiene sus orígenes en el proceso inflacionista, sin precedentes en época de paz, que el mundo occidental padece desde 1.971 como consecuencia de una serie de desajustes -déficit de la balanza de pagos americana derivado de la guerra de Vietnam y resistencia de los países a reevaluar suficientemente sus monedas-, con efectos acentuados por el encarecimiento de los mercados internacionales, coincidiendo las malas cosechas mundiales y el alza de los precios del petróleo. El conferenciante indicó la conveniencia de introducir modificaciones en el esquema de crecimiento, que exigirá modificaciones en el modelo de desarrollo cuantitativo hacia otro cualitativo, con atención hacia sectores como el agrícola, para afrontar la crisis alimenticia que puede vivir el mundo en los próximos años y a los que atiendan necesidades colectivas, tales como educación y sanidad, por ejemplo, que impondrán una participación más frecuente en el gasto nacional por parte del sector público.

"La política monetaria y la balanza de pagos española" fue el título que enmarcó la precisa lección del profesor Rojo Duque, expuesta con el rigor técnico que caracteriza al prestigioso monetarista.